

未来をはぐくむ子供たちのために

「オーセンティック」

校訓「強く 正しく 睦ましく」



いしわら

熊谷市立 石原小学校 学校便り

令和3年12月号

校内版11月30日配付

12月の生活目標
友だちを大切にしよう
「ありがとう・ごめんなさい」を言おう
マスクしてあいさつ 「第6波に備えて」
検温チェックカード

※オーセンティックとは「本物の」とか「現実の」といった意味です。

「新しい修学旅行」御協力ありがとうございました

日頃より石原小学校の教育活動に御理解と御協力をいただきありがとうございます。11月2日に計画されていた「新しい修学旅行（地域ふるさと学習）」を行いました。実施にあたりまして、熊谷高校、熊谷農業高校、熊谷女子高校、大原中学校、荒川中学校、立正大の各学校をはじめ石原地区、本石地区のおはやし会のみなさんや妻沼聖天山様、その他たくさんの方々へ御協力をいただきました。児童は4~5人でグループを作り、32グループに分かれて市内を自由行動しました。あちこちで歓迎を受けて、特別な経験ができたと思っています。修学旅行代替えとはいえ学校や企業を回ることは「キャリア教育」地域の学習は「ふるさと学習」としての効果があったと思っています。6年生児童は、応援してくださったみなさんにお礼の手紙を書き、



石原区お糰子体験！
させてくれました



今はPR動画を作成して熊谷の魅力を発信しようとしています。地域の皆様、各施設の皆様、保護者の皆様御協力ありがとうございました。心から感謝申し上げます。なお12月15日は日光方面にバスを使った日帰り修学旅行を計画しています。※今回の修学旅行の様子をまとめたスライドショーを作りました。ご覧ください。(12月15日まで限定公開です)

オーセンティックな消防車の授業

11月17日 中央消防署のはしご車訓練が校内で行われました。これは中央消防署が実際の学校で本物の救助訓練を行うものです。その様子を3年生が見学しました。昨年は中央消防署とバーチャル社会科見学を行いました。そして今年なんと「出前消防訓練を見学」することができました。5時間目にあたる時間に3年生2クラスが見学させてもらいました。1号棟屋上に実際に本校の先生に上がってもらい、救助してもらおうというシチュエーションを見ました。大きなはしご車と高いはしごの様子、実際に救助する様子を見ることができました。もう一台 作業車も来てもらって実際に金属をエンジンカッターで切る実演も見せてもらい本物の勉強ができました。



これらは、本物の訓練です。署長さんをはじめたくさんの方の隊員の方に説明してもらったり、質問に答えてもらったりしました。本物の訓練を体験する授業ができました。子供たちは夢中で学習していました。

中央消防署のみなさん、ありがとうございました。

人間関係作り 言い換えリスト

今日の校内はぐくみ委員会の資料を紹介しました。一つ一つ子供に厳しい言葉かけをしてしまいがちです。ちょっと言い方を変えるだけで、ぎくしゃくしていた関係が改善されるかもしれないという例です。

- 言いがちがちな言葉 → わかりやすい言葉
- いいかげんして! → それはおしまいにして〇〇をやるう
- いつまでやれば気がすむの? → あと5分で(時計を見せ)ておしまいね
- 走らないで → 手をつないで歩こう
- 片づけなさい → ランドセルは机にかけて ゲームは棚にもどそう
- 早くきがえなさい → ズボンははけたね。次は上着を着よう。
- 何回言ったらわかるの? → 〇〇しようね!
- ちゃんと食べなさい → これを一口だけ食べてみようか

(出典 赤ちゃん~学童期 発達障害の子供の心がわかる本 監修 笠原麻里)

このような言い換えはたくさんあります。これは人と人のコミュニケーションには役に立つことがあります。大人同士でもうまくかみ合わないことがあります。してほしいことがあったら、言い換えを考えてみると人間関係がスムーズになることがありますので御家族の間でも参考にしてみてください。相手に思いを「上手に伝える」ことは 大切なことです。

12月の主な行事予定

11月30日現在。変更することもあります

日	曜	行事予定
1	水	持久走大会予備日 委員会
2	木	アルミ缶回収
3	金	アルミ缶回収
4	土	
5	日	
6	月	くまなび 「夢と心をはぐくむ講演会」西武ライオンズ
7	火	GIGAタイム 人権感覚育成プログラム
8	水	クラブ
9	木	ssw来校
10	金	下校班指導
11	土	ウィークエンドサイエンス
12	日	
13	月	くまなび
14	火	GIGAタイム
15	水	6年修学旅行(日光方面)
16	木	全校5時間授業
17	金	全校5時間授業
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	コラム学習
23	木	全校5時間授業
24	金	リモート朝会 全校3時間授業 給食なし 11時40分下校
25	土	冬季休業日
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	



4年 給食センター 見学



3年 気象台見学



5年 タグラグビー教室

2号棟改修工事

もうすぐ2号棟改修工事が終わります。5年生は年内に引越しができるかもしれません。長い間、仮の教室で授業を受けてきましたが、先生方も子供たちも工夫して対応していただきました。

6年生修学旅行

バスを増便して、安全にバス旅行に行く予定です。健康管理をしっかりしていけるように準備をしてください。

コロナ対策

感染者は少なくなっていますが、第6波に備えて学校として引き続き対策を行ってまいります。御理解と御協力をお願いします。

1月の主な行事予定 11日 後期後半開始 3時間授業 11時40分下校 委員会 13日 アルミ缶回収 5年検証問題テスト 小6テスト 17日 くまなび 18日 4年受動喫煙検診 19日 クラブ

石原小児童のあいさつ

朝、北門 東門 南門 西門と回り子供たちひとりひとりを見てみると、目が合ったら「おはようございます」と言ってくれます。それだけで元気がもらえます。たくさんの子供とすれ違ってたくさん挨拶されてもなるべく、された数だけ返すように心がけています。取り組んでいるのは「自分からあいさつできる子」です。

この元氣なあいさつが「地域でもできていくれたらな」と思っています。というのも子供たちは学校内で元氣にあいさつできても、地域や旗振り当番の方にあいさつできるのはハードルが一段高いのです。実際に私の感覚でも、いろいろな学校で体験しましたが、児童は学校の中の様子と外の様子は同じようにできないことがあります。

地域のみなさん、旗振りの保護者のみなさんが子供たちに声をかけてくださるのを見ると、「しっかり子供たちから声を返せたら」と思っています。要因はいろいろあると考えています。地域で大きな声をだすのははずかしい、知らない人にあいさつするのははずかしい、しなくてもいいかなといったことも考えられています。もしかしたら「不審者対策が作用していることもあるのでは」と指摘されることもあります。

時々「子供のあいさつができてない」とおしかりの声をいただくこともあります。横断歩道で止まってくれた車のドライバーから「きちんとあいさつしてくれた。すばらしい」といった声もいただくことがあります。学校では、地域の方にもマスクしてあいさつといった目標を立てて取り組んでいます。しかし、実際にするのは子供たちです。できる子もいます。できない子もいます。できるようになるまで取り組んでいきたいと思ひます。引き続き温かい目でいただき、声をかけていただければと思ひます。

